

# Collectif IDEM (Identités-Diversité-Egalité-Méditerranée)

---

## PV du CONSEIL d'ADMINISTRATION

Du 18 décembre 2012 réuni chez Ph. Murcia (60 rue Curiol)

### Membres :

Mathieu Assant  
Jean-Marc Astor (Boucle Rouge- trésorier adjoint)  
Christian de Leusse (Mémoire des sexualités – secrétaire)  
Erwan Mattei (Les Vocifiers)  
Philippe Murcia (président)  
Henriette Pécoul (vice-présidente, 3G)  
Alexandre Raimond (Les Vocifiers)  
Eric Séroul (secrétaire adjoint)

*Excusés* : Michèle Philbert (MPPM), Charlotte Santucci (3G- trésorière), Christophe Maitrepierre

### Invités :

Romain Donda (SOS Homophobie), Sarah Saby (Sawa united), Gérard Koskovich (Musée LGBT, San Fransisco), Olivia Mazat (Amnesty International)

*Excusés* : Christophe Léger (SOS Homophobie), Antoinette Andrieu (UEEH), Henry Ansaldi (UEEH), Hervé Watteau, Gilles le Beuze (Planning Familial)

### Ordre du jour :

#### 1/ Association :

- nouvelles adhésions,
- approbation du PV du CA du 4 déc.
- point administratif (assurance, banque)
- communication (proposition de contacts de graphistes bénévoles pour concevoir notre logo, presse)
- point sur le Mariage pour tous et manifestation nationale, réflexions et actions à mener

#### 2/ Projets Europride :

- fil rouge
- questions internationales / militantisme européen
- projets avancés et en cours

#### 3/ Questions diverses

Après avoir vérifié que le quorum était atteint au vu des membres présents ou représentés, la séance est ouverte à 18h15.

## 1/ Association :

### \* nouvelles adhésions :

3 associations sont en instance de donner leur cotisation 2012 : MPPM, SOS Homophobie, Vocifiers

### \* approbation du PV du CA du 4 déc.:

Il est demandé d'ajouter au PV du CA précédent, ainsi le dernier point devient :

#### " Questions diverses

- Il est proposé de rencontrer les maires de secteur de gauche qui ont pris des positions surprenantes vis-à-vis du mariage pour tous.
- Jean Marc doit rencontrer prochainement à Madrid Juan Carlos, président de l'EOPA
- La prochaine réunion est fixée au : mardi 18 décembre 2012, à 18h aux 3G"

### \* point administratif (assurance, banque)

La parution au JO est datée du 15 décembre 2012 ce qui permettra d'aborder les autres étapes administratives (assurance, compte bancaire).

### \* communication (proposition de contacts de graphistes bénévoles pour concevoir notre logo, presse)

Nous communiquerons en janvier selon un calendrier à définir sur la création de notre association.

Romain propose de travailler davantage sur le projet de logo, à partir des remarques faites ce jour. Alexandre fera prochainement une proposition.

\* **point sur le Mariage pour tous** et manifestation nationale, réflexions et actions à mener  
L'unité des associations marseillaises a été notable, les associations membres du collectif y ont pris toute leur part

## 2/ Projets Europride :

### \* le fil rouge

Le texte préparé par Philippe donne lieu à un long échange. Parmi les idées échangées :  
Ce "fil rouge" doit permettre de formuler une proposition concernant la problématique d'ensemble et permettre à nos divers projets spécifiques de prendre leur place dans ce cadre.  
Il serait bien que nous arrivions à une thématique fédératrice à partir de laquelle nous solliciterons quelques intellectuels.

Les luttes des minorités sont importantes pour les droits de tous.

Une proposition émerge : **Minorities moving societies** (traductions : les minorités bougent, soulèvent, émeuvent, changent les sociétés). Et en fonction des thématiques, pourrait s'ajouter : *be proud ! be aware ! be conscient ! remember !*

Notre proposition de fil rouge pourrait tomber à point nommé pour coordonner ce que l'Europride rassemble aujourd'hui mais qui est un peu disparate. Une rencontre est à organiser avant les congés sur cette base avec Suzanne Kechian/LGP.

En ce qui concerne le *financement de nos projets*, nous allons essayer de faire une demande de subvention. Romain propose de voir si un producteur ne pourrait pas prendre en charge une soirée et trouver par ce biais une source de financement de nos projets.

### \* **questions internationales / militantisme européen**

Eric expose succinctement le projet de travail sur l'évolution du mouvement LGBT en Europe et des formes de militantisme

### \* **projets avancés et en cours**

Christian parle des 3 projets sur lesquels il travaille particulièrement :

- Exposition d'affiches 30/40 ans de militantisme LGBT (Mémoire des sexualités)
- Débat et exposition sur la déportation homosexuelle (Mémorial de la déportation homosexuelle)
- Débat sur les archives homosexuelles (Mémoire des sexualités)

- Jean-Marc rapporte des informations de son entretien avec Juan-Carlos, celui-ci exprime des **inquiétudes de l'EPOA** sur la façon dont se conduit la LGP dans l'organisation de l'Europride, en particulier l'EPOA attend un rapport intermédiaire et reste attentive à la situation financière de la LGP

- Sarah présente les projets dans lesquels son association Sawa United est engagée, les **1<sup>ères</sup> rencontres euro- méditerranéennes LGBT** qui se dérouleront du 12 au 15 juillet 2013, avec résidences d'artistes, avec les ressortissants des pays arabes, Mer noire, Biélorussie, Arménie et Turquie, sur les thèmes : homo-nationalisme, militantisme en pays arabes, les droits en pays arabes et européens. Une question se pose du fait que l'Europride ne sera finalement pas en mesure de financer le bloc voyage- hôtellerie-restauration comme annoncé à l'origine. Son association a néanmoins fait une demande de subvention.

- Olivia Mazat parle des dessinateurs-trices BD engagé-es contre l'homophobie, projet initié lors des journées IDAHO, et qui fera l'objet d'une présentation dans son école Euromed management en mai prochain. Ce projet étant évolutif, ces contributions pourraient être présentées sous forme d'exposition dans le cadre de l'Europride.

### **3/ Questions diverses**

Romain apporte une information importante sur le fait que la Région met en chantier une **charte contre les discriminations** qui donnera une place aux LGBT, à charge pour *la coordination régionale LGBT* de synthétiser les contributions des associations de PACA.

La séance est levée à 22h

Pour le collectif IDEM,  
Christian De Leusse